

**SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS**  
**RADIO – VESPERTINA**  
**VIERNES 20 DE ABRIL DE 2007**

AI. Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)  
PC. Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

PIQ. Panorama Informativo Oro (XHQTO, 97.9 FM Grupo ACIR)  
V10 Visión 10 noticias (Cablecom canal 10)

## **POLÍTICA**

Vía telefónica. **Edmundo Guajardo Treviño**, presidente del comité directivo estatal del PAN, en entrevista por la mañana, comentó que tendrán una convención el próximo domingo, muy animada, con mucho entusiasmo y participación de los panistas delegados que vienen de todo el Estado. Están registrados mil 57 delegados y esperan que venga el 100% de ellos, pero si pudieran tener un 90 ó 95% va a ser muy bueno. Señaló que una vez dadas a conocer las propuestas que fueron registradas en tiempo y forma, de aspirantes al consejo, harán una votación, un cómputo de urnas y van a implementar una boleta donde sólo se van a ir marcando el número del candidato, porque van a ser 48 candidatos por los que van a votar; se recogen todas las boletas a la vista de todos ahí. Se contrataron lectores fijos para leer la boleta rápido y darle certeza al delegado que se está leyendo bien. Cree que todo va a salir muy bien. En la antepenúltima reunión del comité estatal se formó la comisión electoral para este evento, esta comisión se reúne hasta hoy y va a tomar algunos acuerdos, pero todos los asistentes al consejo están confiando en que el proceso se lleve bien. Cree que los acuerdos alcanzados les han permitido mantener la unidad en el partido. (AI)

El Instituto electoral de Querétaro y el instituto queretano de la cultura y las artes, presentaron en el cine teatro Rosalío Solano, el video Historia de la democracia en Querétaro. (PIQ)

### **LEGISLATURA**

El Presidente de la comisión de hacienda de la LV Legislatura, **Ricardo Martínez Rojas**, dio a conocer que el municipio de San Juan del Río puede ser multado con 150 mdp por no cumplir con el mandato de la Comisión Nacional del Agua, de generar un proyecto para el rescate del río. (PIQ)

Con el fin de informar a la población acerca de las actividades realizadas en seis meses de trabajo legislativo, el diputado del PAN, **Alejandro Straffon Báez** llevará a cabo el foro y mesas de trabajo, Acercando la agenda legislativa. (V10, PIQ)

Cabeza. Con el fin de informar a la población acerca de las actividades realizadas en 6 meses de trabajo legislativo, el diputado del PAN de la LV Legislatura, **Alejandro Straffon**, llevará a cabo el foro mesas de trabajo acercando la agenda legislativa. (PC)

El diputado presidente de la comisión de participación ciudadana de la LV Legislatura, **Alejandro Straffon**, asegura que sólo falta la consulta ciudadana y el consenso de las autoridades, para que se pueda aprobar la iniciativa de ley para el fomento de las organizaciones de la sociedad civil. (PC)

Cabeza. Presentará la Presidente de la comisión de equidad de género de la legislatura local, **Consolación González Loyola Pérez**, una iniciativa de ley de sociedades de convivencia, que busca dijo, proteger los derechos de las parejas del mismo sexo. (PIQ)

Un grupo de 25 personas simpatizantes del PRD, encabezados por **Pablo González Loyola Pérez**, acudieron a la legislatura para pedir al diputado **Isaac Jiménez** que se amplié la ley de regularización de asentamientos humanos, pues sólo incluye a los que tengan más del 50% de habitantes, lo cual deja fuera, dijo, a los que menos tienen. (PIQ)

Fue discutida en sesión la iniciativa de ley para la regularización de asentamientos humanos irregulares, por la comisión de desarrollo urbano y vivienda de la LV Legislatura, la cual contó con la participación de representantes de colonias irregulares y el dirigente estatal del PRD, **Pablo González Loyola**, quienes se dieron cita en la casa legislativa. (PC)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El administrador local de recaudación del SAT **Jorge Boy Espinosa** invitó a los contribuyentes queretanos a regularizar su situación fiscal y ser beneficiarios del programa de condonaciones. Espera que se recauden un total de 3 mil mdp, considerando que hay 6 mil 149 créditos susceptibles de condonación. (PC)

Tras destacar que la cartera vencida del SAT asciende a 3 mil mdp de los 19 mil créditos que se tienen pendientes, **Jorge Boy Espinosa**, administrador local de recaudación del SAT en Querétaro, señaló que alrededor de 6 mil contribuyentes se pueden ver beneficiados con el programa de condonación de contribuciones y accesorios durante el año fiscal 2007, el cual ya entró en operación. (PIQ)

Los muebles de la Casa de la Marquesa que fueron embargados en febrero del 2005, serán devueltos a su propietario, luego de la firma de un convenio con el SAT para la condonación del 80% de la deuda, dentro del programa de condonación de contribuciones del 2007, indicó **Jorge Boy Espinosa**, administrador local de recaudación del SAT. (PC)

Firman el SAT y la Casa de la Marquesa, el primer convenio del programa de condonación de contribuyentes para el presente año en la entidad. **María del Carmen González de Cosío**, propietaria del inmueble, destacó que con la devolución de muebles embargados, la sociedad en general se beneficia, ya que este hotel está considerado como patrimonio cultural desde hace años. (PIQ)

El Hotel Casa de la marquesa es el primer contribuyente de Querétaro beneficiado con el programa de condonación de créditos fiscales que se aprobó en la ley de ingresos de la federación de este año. El administrador local Hacienda, **Jorge Fernando Boy Espinosa**, dijo que les fueron devueltos los muebles que se le habían embargado en octubre pasado. (AI)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Los días 26 y 27 de abril se realizará el concurso nacional de mini-robótica y el primero a nivel internacional, anunció **Juan Carlos Rosete Fonseca**, jefe del departamento de metalmecánica del ITQ. (PIQ)

Cabeza. Como parte del 100 aniversario de la contaduría pública en México, en breve se llevará a cabo a nivel nacional la campaña de orientación vocacional, a fin de evitar que más alumnos abandonen la carrera, indicó **Omar Pérez Enríquez** presidente del Colegio de Contadores Públicos en el Estado. (PC)

Hay déficit de contadores públicos, asegura **Omar Pérez Enríquez**, Presidente del Colegio de contadores en el estado. (PIQ)

Cabeza. En el marco de los festejos del día de la educadora, la secretaria de educación **Guadalupe Murguía**, hizo entrega de reconocimientos a 82 maestras que cumplieron 25, 30 y 40 años de servicio. (PC)

Cerca de 4 mil estudiantes es lo que espera de crecimiento con la acreditación de las carreras de Ingeniería mecánica e industrial del ITQ, así lo expuso el jefe de la Dirección de estudios profesionales, **Rafael Sánchez**. Menciona que el objetivo es mantener sobre el rango de 4 mil alumnos, con la tendencia de ir creciendo. (AI)

## SOCIEDAD

Cerca de 10 sanciones ha aplicado el Instituto Nacional de Migración por faltas administrativas al reglamento de la ley general de población, a varias empresas, por contratar extranjeros que no han podido regularizar su estancia en el Estado, señaló **Miguel Antonio Parrodi Espinosa**, Delegado regional de dicha institución. (PC)

Con una inversión de 250 mdp la Secretaría de Comunicaciones y Transportes construirá entre los municipios de San Juan del Río y Tequisquiapan 5 puentes vehiculares y 5 peatonales, 3 de ellos ya están en construcción, informó el Director del Centro, **Juan Antonio Ruiz Menier**. (PC)

El delegado de la SEDESOL, **Gerardo Pérez Retana**, dio a conocer que la dependencia implementará un programa para apoyar con 500 pesos a los adultos mayores que viven en comunidades con una población menor a las 2 mil 500 personas. (PIQ)

**Fernando Romano Padró**, director del DIF estatal, entregó el libro memorias del adulto mayor, como una muestra de lo que realiza este sector. (PIQ)

El titular de la Secretaría de seguridad pública municipal, **Amadeo Valladares**, informa que con motivo del encuentro de fútbol entre los equipos de Gallos Blancos y Tigres, se montará un operativo especial de seguridad y tránsito en el estadio La Corregidora y en las inmediaciones de este lugar. (PC)

## MUNICIPIOS

Reasignará el municipio de Querétaro 30 mdp del presupuesto 2007 para el rubro de seguridad, confirma el alcalde **Manuel González Valle**, al afirmar que además de la creación de cuerpos especializados de la guardia municipal, se invertiría en tecnología, como cámaras de vigilancia. (PC)

Anuncia el Alcalde de Querétaro, **Manuel González Valle**, que se destinarán 30 mdp al área de seguridad pública municipal para enfrentar la ola de violencia que se ha vivido en los últimos días. (PIQ)

El Municipio de Querétaro incrementará los recursos para equipar con recursos materiales a la Secretaría de Seguridad Pública municipal, informó el Edil capitalino, **Manuel González Valle**. (AI)

A partir de hoy la secretaría de seguridad pública municipal contará con un perro policía certificado para la búsqueda de narcóticos, dio a conocer el titular **Amadeo Valladares** durante la presentación del grupo táctico K-9. (PC)

**Manuel González Valle** acudió a la presentación del nuevo grupo táctico K-9, en el que se destaca la incorporación del perro **Rex**, certificado para la búsqueda de narcóticos. Este nuevo grupo será parte de las acciones implementadas por el gobierno municipal, para garantizar la seguridad de los ciudadanos. (PIQ)

El Secretario de Seguridad Pública municipal, **Amadeo Valladares** adelantó que se contará con elementos policíacos especializados contra la delincuencia organizada en la capital queretana. (PIQ)

Cabeza. La Secretaría de seguridad pública municipal promoverá la especialización de sus cuerpos policíacos, así lo afirma su titular **Amadeo Valladares**, al precisar que se desarrollará mas la unidad canina, así como para crear el cuerpo de acción rápida, rural, protección naturaleza. Señala que la corporación responderá por medio de un plan conjunto ante el llamado de alerta máxima que hiciera el gobernador del Estado. (PC)

Con la finalidad de conocer las acciones que es posible emprender en conjunto, el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón**, se reunirá el próximo miércoles con los comerciantes afiliados a la CANACO, lo anticipó **Mauricio Kuri**, presidente de la Cámara. (PC)

A través del programa alimentario del DIF municipal de Querétaro, se atiende a 200 personas con problemas de desnutrición, aseguró su directora **Mayté Domínguez**, así mismo agregó que la meta es erradicar el problema en la capital queretana. (PIQ)

Cabeza. El municipio de Corregidora llevó a cabo el programa niño y niña en el gobierno, donde 56 alumnos de distintas escuelas, desarrollarán actividades gubernamentales. En el acto, el Alcalde **Germán Borja** exhortó a los infantes a no cejar en su empeño de sobresalir en los estudios. (PIQ)

## AGROPECUARIA

Advierte **Álvaro González Muñoz** presidente del Frente Nacional de Consumidores y Productores de Leche, de la intención de privatizar a Liconsa, por lo que el próximo martes se reunirán en la paraestatal para plantear formalmente su adquisición mediante la creación de una gran cooperativa que integre a 147 mil lecheros en el país. (PC)

El frente nacional de consumidores y productores de leche, en voz de su vocero, **Antonio Salim Saldivar**, anunció que el martes harán una propuesta para comprar Liconsa y exigió que se implemente un programa emergente de apoyo al sector. De no encontrar respuesta, amenazan con derramar la leche y matar reses en las plazas públicas como medida de protesta. (PIQ)

Amenazan los lecheros que a partir del miércoles 25 iniciarán con la matanza de reces en plaza públicas, así como regar 1.5 millones de litros de leche, sino empieza a operar el plan emergente a favor de los lecheros, dijo el delegado **Antonio Salim Saldivar**. (V10)

El diputado federal **Francisco Domínguez Servién** no descartó que en breve se audite a la empresa Liconsa y de acuerdo a los resultados que se obtengan, se solicite su desaparición, pero ve difícil que la compren los productores, pues no son empresa. (PIQ)

El diputado federal **Francisco Domínguez Servién** informó que dependiendo de los resultados de la auditoría que se aplicó a Liconsa, se pudiera evaluar la posibilidad de desaparecer este organismo. (AI)

El próximo día 25 el titular de la SAGARPA, **Alberto Cárdenas**, pondrá en marcha en Querétaro el programa emergente de apoyo a porcicultores que otorga 100 pesos por cada cerdo sacrificado en el rastro. El diputado federal del PAN, **Francisco Domínguez**, anuncia además un segundo programa con un presupuesto de 125 mdp. (PC)

Anuncia el Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, **Francisco Domínguez Servién** que el secretario de agricultura **Alberto Cárdenas** asistirá a su informe de actividades el próximo 26 de abril y se espera que anuncie importantes apoyos al sector. (PIQ)

Advierte el catedrático de la Facultad de ciencias naturales de la UAQ, **Élfego Hernández Martínez**, que la falta de políticas gubernamentales que permitan el desarrollo económico del campo, provocará que el precio del maíz y sus derivados, se encarezcan aún más. (PIQ)

## ECOLOGÍA Y SALUD

En los próximos días entregará la PROFEPA a la presidencia municipal de Amealco, dos toneladas de carbón decomisado en cuatro operativos implementados por la propia procuraduría. El delegado de la dependencia, **Arturo Eulogio Ortiz Montes**, aseguró que la intención es repartir el carbón entre los habitantes con mayor grado de marginalidad. (PIQ)

El secretario de salud en el Estado **Rafael Ascencio**, aseguró que en esta temporada de cuaresma no fue necesario suspender el permiso de ningún comercio por la venta de alimentos contaminados, además de que únicamente se llevó a cabo un aseguramiento de 36 kilos que requirió ser destruido. La vigilancia sanitaria se aplicó en 58 establecimientos dedicados a la venta de ostiones y 25 visitas a pescaderías. (AI)

## LABORAL

Entre 14 y 18 mil trabajadores participarán en el desfile del 1 de mayo, informó el secretario del trabajo en el estado **Rafael Camacho Sandoval**. (PC)

Hoy fue inaugurado el Foro de consulta ciudadana de prevención social, el cual a través de 5 meses de trabajo, pretende recabar las propuestas de los trabajadores a fin de conformar el plan nacional de desarrollo 2007 – 2012, informó **Patricia Espinosa Torres**, subsecretaria de desarrollo humano para el trabajo productivo. (PC)

**María del Carmen Gómez Ortega**, ganadora del proceso de elección del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, informó que la reunión que sostendrán con autoridades estatales y el secretario del trabajo a nivel federal, se pospuso por cuestiones de agenda de este último. (AI)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

La PGJ dio a conocer que con relación a los hechos violentos de los últimos días, ayer se detuvo a **Laura Liliana Llescas Maldonado** y a **Jesús Alberto Chapa Rodríguez** en la calle Fray Antón de Montesino donde al hacer un cateo, se decomisaron varias armas de diversos tipos, cargadores, cartuchos y autos. Se detuvo también a otra persona, que después fue dejada en libertad, al no comprobarse su relación con el caso. Por otro lado, en una agencia de autos en avenida Constituyentes, se detectaron 2 vehículos que no pudieron ser comprobados en su propiedad; se detectó también que los autos usados para el secuestro, la ejecución del comerciante de Corregidora y del policía, fueron adquiridos en ese lote de autos. (PIQ)

Elementos de la PGJ detuvieron a **David Palacios**, primo de **Mariano Palacios Alcocer**, ex gobernador de Querétaro, quien un día antes, señaló el director de la PIM, **Alejandro Echevarría**, como quien ingresó el miércoles a medio día a una casa que después fue cateada y con relación a las ejecuciones de dos personas. (AI)

**David Palacios Camacho** fue detenido a un costado de palacio de gobierno, por agentes de la PIM, por haber declarado en contra de los cateos que se realizaron en Quintas del Marqués, de acuerdo a su propia declaración. Palacios fue llevado por agentes de la PIM, sin ninguna orden y en un vehículo sin logotipo alguno. (PIQ)

Vía telefónica. **José Calzada**, senador, respecto a cómo se da la impresión en el senado de la república con los últimos sucesos de Querétaro, dijo que si hay un tema preocupante en la agenda nacional, que nos debe de ocupar a todos, es precisamente el tema de combatir la inseguridad. Las cifras recientes con respecto a las narco ejecuciones que hemos estado viendo y viviendo en varias partes de la república, y recientemente también aquí en el Estado de Querétaro, arrojan que en marzo de este año las ejecuciones crecieron un 35% con respecto a las del año pasado. Es una de las tareas pendientes que dejó el presidente **Fox**, pero también es una de las tareas que nos debe de unir. Señala que quizá fallaron las estrategias a nivel nacional y que quizás las estrategias a nivel estatal pueden ser perfectibles, debemos unirnos todos los ciudadanos y todos los que están trabajando en política, con respecto a las estrategias del ejecutivo estatal, para poder combatir este cáncer, este problema de la inseguridad y por supuesto el problema del narcotráfico; no es momento para desunirnos, para criticar, es momento para que juntos podamos buscar soluciones, porque Querétaro siempre se ha caracterizado como un estado tranquilo, con estabilidad, en el cual hay un clima propicio para las familias y un clima ideal para hacer negocios, por lo que él considera que nos compete a todos, sociedad y gobierno. Sobre la iniciativa al parecer proveniente del PRD de promover la legalización de las drogas, menciona que sin ser un experto en esa materia, le parece una locura, precisamente las drogas son las que generan ese tipo de distorsiones económicas y este tipo de circunstancias que finalmente acaban convirtiéndose en una materia violenta; algunos estudios con respecto a la legalización de las drogas apuntan en sentido negativo, por la afectación a la salud, en varias reuniones en que se ha tocado este tema, repreban esta propuesta del PRD que en ningún sentido es apoyable. Sobre el mensaje del gobernador **Francisco Garrido Patrón**, dijo que es un mensaje duro, complejo, similar al que mandó el presidente **Calderón** hace un par de días; cree que debemos estar alertas, unidos, y que juntos debemos dar la batalla. (PC)

Cabeza. La Comisión Estatal de los Derechos Humanos va a vigilar las operaciones policíacas que tengan lugar con la alerta máxima, ordenada ayer por el gobernador, lo confirma hoy el Ombudsman **Adolfo Ortega**. (PC)

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos y un complejo de salas cinematográficas presentaron el programa jineteando, el que tendrá como objetivo crear un espacio para la reflexión y el diálogo, sobre temas relacionados con los derechos humanos a través del cine, manifestó el Ombudsman **Adolfo Ortega**. (AI)

Cabeza. La Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la empresa Cinemark, presentaron el programa Cineteando, que tendrá como objetivo generar un espacio para la reflexión y el diálogo, sobre temas relacionados con derechos humanos a través del cine. (PC)